

**SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS
RADIO-VESPERTINA
LUNES 16 DE ABRIL DE 2007**

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

PIQ. Panorama Informativo Qro (XHQTQ, 97.9 FM Grupo ACIR)

PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

V10 Visión 10 noticias (Telecom canal 10)

POLÍTICA

Llama el Alcalde **Manuel González Valle** a los panistas de la entidad, a no adelantar los tiempos y los ritmos del partido, al referirse al proceso del próximo sábado en el que elegirán consejeros. Pugnó porque se fortalezca el trabajo al interior del PAN. (PIQ)

Esta lista la lista de propuestas para consejeros estatales y nacionales del PAN. Anoche el comité directivo estatal sesionó desde las 7 hasta entrada la madrugada. Dentro de las propuestas no se incluyó a **Alfredo Botello Montes**, y la propuesta para que no fuera ni él ni **Raquel Jiménez**, fue aprobada con 19 votos a favor contra 14. Algunos de los que quedaron en esta propuesta para consejeros nacionales están **Julio Senties** y **Gerardo Martínez**, en la de consejeros estatales están **Guadalupe Mendoza**, **Mauricio Montes**, **Hipólito Pérez**, **Sergio Rojas**, **Ricardo Martínez**, **Estrella Rojas**, entre otros. (PC)

Cabeza. Aunque no han recibido la notificación oficial de la inconformidad presentada ante el comité ejecutivo nacional por el secretario de gobierno estatal **Alfredo Botello**, por no ser incluido en la lista de candidatos a consejeros estatales, la comisión de asuntos internos acatará lo que determine el CEN, asegura el diputado **Eric Salas**, aunque puntualiza que legalmente su registro ya está fuera de tiempo. (PC)

Cabeza. El titular de la comisión de asuntos internos del PAN, **Eric Salas**, dijo desconocer si se expulsará o no de su partido, al ex alcalde **Armando Rivera**, sin embargo confirma que esta mañana los abogados de **Armando Rivera** se reunieron con el dirigente estatal **Edmundo Guajardo**. (PC)

Comentario. **Miguel Ángel Álvarez** dice que hasta el momento es información no confirmada, pero todo parece indicar que esta semana se reabre el expediente de **Armando Rivera Castillejos**, que aunque diga él que no, está en la tablita. Hoy sus abogados están en el comité estatal tratando de arreglar este asunto que puede llevarle incluso a su inhabilitación como miembro activo del PAN, aunque curiosamente se volvió a encontrar con **Eduardo Presa** en San Juan del Río hace unas semanas, por lo que parece ser que **Armando Rivera** está haciendo lo que sea para poder salvarse de una expulsión o que le suspendan sus derechos. (PC)

Cabeza. El senador por Querétaro, **Guillermo Tamborrel**, señala que el PAN no va a apoyar una iniciativa de ley en contra de la vida, luego de que en días anteriores se presentaran 2 iniciativas en materia de eutanasia en el congreso federal. (PC)

LEGISLATURA

Presentará la fracción del PRD en el congreso, a través de **Martín Mendoza**, una iniciativa de ley para la despenalizar el aborto en Querétaro. El diputado destacó que tendrá lista la iniciativa a principios de mayo. (PIQ)

Aprueba la comisión de puntos constitucionales que comparezcan el Secretario de gobierno **Alfredo Botello** y el director del Instituto de estudios constitucionales, **Manuel Suárez**, el 23 de abril, para que expliquen el retraso en la entrega del documento rector de la reforma del estado, informó el diputado **Marco Antonio León**. (PIQ)

Cabeza. Ante el incumplimiento del Director de estudios constitucionales, **Manuel Suárez Muñoz**, en la entrega del documento rector de la reforma del estado, programada para el pasado 13 de abril, la comisión de puntos constitucionales de la Legislatura, acordó citar a comparecer al secretario de gobierno **Alfredo Botello** y al mismo **Suárez Muñoz**, para solicitar el documento. (PC)

Como acuerdo de la comisión de puntos constitucionales de la LV Legislatura local, se solicitará la comparecencia del Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, pues no se entregó el pasado viernes el documento de la Reforma del estado. (AI)

Cabeza. Desconoce el Presidente de la mesa directiva de la legislatura, **Jaime Escobedo**, si ya fueron liquidados los 5 trabajadores que despidió el congreso el mes pasado. (PIQ)

Cabeza. El presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, **Jaime Escobedo Rodríguez**, asegura que aunque desconoce los términos, ya fue emitido al Congreso del Estado, una notificación por parte del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, con la resolución del proceso que inició el ex trabajador de la Legislatura, **Francisco Tovar**, en contra del poder legislativo por despido injustificado. (PC)

El municipio de Querétaro va a ahorrarse cerca de 2 mdp mensuales con la reestructuración de la deuda pública en caso de aprobarse, así lo asegura el presidente de la comisión de hacienda de la LV Legislatura, **Ricardo Martínez Rojas**. (PC)

SECCIONES

Jaime Septien comenta que hoy se realiza una marcha de repudio a lo que pasa en la capital del país. Recuerda que el embrión humano es una persona diferente de la mujer, ya que posee características estructurales diferentes y es un ser humano en evolución. (PIQ)

Emilio Vascelos señala que en 1992 Querétaro se puso a la vanguardia con el código urbano, pero actualmente ya ha caído en lo obsoleto. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Producto de las situación económica que viven los sectores industriales en general, se espera una caída del 5% en la producción de la empresa Kellogg's, aseguró **Mauricio Olvera Fernández**, Secretario de organización y propaganda del Sindicato de trabajadores de esta empresa. (PIQ)

Piratean la producción de souvenirs de barro con imán, de la empresa Tablarte en Tequisquiapan, reveló el Delegado estatal de la Secretaría de Economía, **Manuel García Quintana**. Este fue el único caso que se presentó durante el año pasado y ya fue interpuesta la denuncia ante la PGR. (PC)

Incrementa en 63% el número de solicitudes para el registro de marcas entre el 2003 y 2006. En el último año se presentaron 763 solicitudes ante la Delegación estatal de la Secretaría de Economía, mientras que el promedio para el registro de patentes fue de 6 a 8, informó **Ana Gloria González Alvarado**, jefa del departamento de promoción a la industria. (PC)

Los últimos tres años, el número de solicitudes de registro de marca se ha incrementado en un 63%, señaló **Ana Gloria González Alvarado**, titular de la ventanilla del instituto mexicano de propiedad industrial de la Secretaría de Economía. (PIQ)

Hasta el último día hábil de mayo tendrán 230 empresas inscritas en los programas de industria manufacturera maquiladora de exportación y promoción sectorial de la Secretaría de Economía, para presentar su reporte anual de operaciones de comercio exterior, de lo contrario los programas quedarán suspendidos, advierte **Pablo Rodríguez Almaraz**, subdirector de servicios al público de la Delegación estatal de esta Secretaría. (PC)

Se organiza el sector farmacéutico, para hacerle frente a las grandes cadenas, que han causado el desplome en sus ventas que durante el primer trimestre del año cayeron a la mitad, señaló el presidente de la asociación, **Rómulo Osornio Castro**. (PIQ)

Sección. **Carlos Alcaraz** comentó que aregional.com, una empresa importante da a conocer una matriz sobre competitividad, y nuestro Estado aparece en las primeras 10 posiciones. En Querétaro se están incrementando los empleos, en el IMSS estamos en tercer lugar a nivel nacional en el incremento de empleos, un 9% de incremento mensual en el 2006 cuando la tasa promedio es del 4%. Querétaro cuenta con un mercado de turismo muy atractivo que está impactando en el mercado local. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Este lunes, cerca de 500 mil estudiantes de todos los niveles escolares, regresan a clases en todo el estado de Querétaro. (PIQ)

Cabeza. Después de dos semanas de vacaciones, este lunes regresaron a las aulas más de 400 mil alumnos. (PC)

Entrevista. **Marcela Rodríguez Montoro**, delegada de los jubilados en el SUPAUAQ, comenta que han propuesto para solucionar el problema de jubilaciones y pensiones, hacer una aportación solidaria, bajo ciertas condiciones y en forma solidaria. Por ello, invita a una reunión en el sindicato mañana a las 6 de la tarde. Es mejor que salga una propuesta de ellos mismos y no que se las impongan.

SOCIEDAD

Hoy por la tarde se realiza la marcha Querétaro a favor de la vida, tras la cual se entregará un documento a los legisladores y con el aval de más de 10 mil firmas. (PIQ)

Cabeza. El foro transformador de la sociedad marchará hoy a las 6 de la tarde del Centro Cultural Manuel Gómez Morín a la sede de la LV Legislatura, para hacer entrega a los diputados de un pliego petitorio, y las firmas recabadas en contra de la despenalización del aborto. (PC)

Vía telefónica. **Enrique Marván**, organizador de la marcha, señala que salen del Centro Cultural Manuel Gómez Morín para seguir por Corregidora, 5 de mayo y Plaza de armas. La idea es que muchos estamos en contra de que se reduzcan las penas para quien practica el aborto, pues se trata de un ser in dependiente, a parte de la mujer. Están integrados padres de familia preocupados por defender la vida humana y que exigen que los legisladores fundamenten esto en la ley. Tras un periodo de vacaciones, se recabaron 9 mil 726 firmas. Se entregará un juego al gobernado, otro al congreso, otro al Alcalde de Querétaro y uno más para los regidores. No se trata de atacar a nadie, sino de presentar alternativas constructivas. Lo más importante que se pide es que los legisladores busquen lograr una reforma gubernamental que plasme la protección a la vida de la concepción a la muerte natural, a nivel constitucional, no sólo local, sino federal. No es la posición de un grupo o una religión, sino de la mayoría de la nación. (PIQ)

Vía telefónica. El diputado federal **Alejandro Straffon Báez** señala que le da gusto saber que la gente participe y se exprese. Su partido está en contra de cualquier cambio que pudiera favorecer el aborto; al contrario, se trabaja para que no cambie nada en el código penal. El hecho de que el PRD presente una iniciativa es parte de su agenda, pero será rechazada en su momento. (PIQ)

Asegura el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro y diputado federal, **Francisco Domínguez Servién**, que la presidenta del Sistema estatal DIF, **Marcela Torres de Garrido**, dio el visto bueno a la intención de usar la leche ultra-pasteurizada de los productores locales en los desayunos escolares que se distribuyen en todo el estado. Lo anterior, luego de una reunión privada. (PIQ)

Francisco Domínguez Servién informó que la Presidenta del DIF, **Marcela Torres**, accedió a entregar (sic) leche ultra pasteurizada en los desayunos escolares que se entregan, con que se comprometió al diputado a etiquetar recursos de SEDESOL para pagar el excedente del precio de la leche líquida, en lugar de la leche en polvo. (AI)

Cabeza. Acuerda el diputado **Francisco Domínguez** del PAN, y la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres**, hacer las gestiones para que a partir del próximo año se reparta leche producida en Querétaro en los desayunos escolares. (PC)

El pescado inmovilizado la semana pasada por la PROFECO sí tiene fecha de caducidad y lote, por lo que simple con la Norma oficial mexicana y podría ponerse a la venta, reconoció el jefe del departamento de verificación y vigilancia, **Juan Antonio Buerba**. (AI)

Cabeza. La guardia municipal recuperó un cocodrilo de 60 centímetros aproximadamente, que estaba en las calles de Sierra Gorda en la colonia Sierra Colorada, los elementos de la guardia municipal se lo llevaron al zoológico Wameru porque no había nadie de PROFEPA que pudiera sacar el asunto. (PC)

Ayer en la calle Sierra gorda fue encontrado un cocodrilo de 60 cms. (PIQ)

MUNICIPIOS

Supervisa el presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, la ejecución de obras en la modernización de Avenida del Parque y de Paseo Constitución, así como la construcción de una clínica y una guardería sobre avenida Belén esquina con Pie de la Cuesta y el parque Alfalfares, obras con una inversión total de 150 mdp, informó el secretario de obras públicas municipales, **Luis Vázquez**. (PC)

Se realizó una gira de supervisión de obras por el municipio de Querétaro por parte del Alcalde **Manuel González Valle**, quien estuvo en el parque Los Alfalfares y en la clínica que administrará el patronato de la UAQ. (PIQ)

Manuel González Valle realizó la primera gira de supervisión de cinco obras de este año, con acciones contempladas en el plan de obra 2007, con las que se pretende mejorar la calidad de vida de los habitantes de la ciudad. (AI)

Anunció el Edil **Manuel González Valle** que se instalarán parquímetros en el Centro histórico; la primera etapa incluye 80 aparatos, para regular el estacionamiento en la vía pública. (PIQ)

El alcalde **Manuel González Valle** afirma que no se tiene previsto en la ley de ingresos de este año, la instalación de parquímetros, de adoptarse esta medida se van a instalar dispositivos inteligentes, que eviten el cobro para los habitantes del centro de la ciudad. (PC)

Cabeza. Recibirá el municipio de Querétaro el donativo de un camión limpiador de papeleras, mismo que ayudará a desinfectar los contenedores de basura, afirma el presidente municipal **Manuel González Valle**, al presentar resultados de su gira por España. Anticipa que van a buscar eficientar los mecanismos de recolección de basura. (PC)

El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve** informó que el municipio pedirá apoyo a la SIEDO con elementos caninos para detectar la posible venta de droga en centros nocturnos. (PIQ)

Aun cuando el fin de semana se realizó un operativo en dos inmuebles de esta ciudad, **Jorge Luis Alarcón Neve** se reservó ampliar la información ya que dijo, se trata de un asunto delicado. (PIQ)

El operativo de seguridad en el municipio de Querétaro, implementado la semana de pascua, fue muy exitoso y se logró reducir el número de accidentes, aseguró **Jorge Luis Alarcón**. (PIQ)

Desde el próximo fin de semana las diferentes corporaciones que participan en el programa Antro con-sentido, entrarán a los establecimientos antes de que inicien labores, anticipa el secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón**, al referir que esta semana es la que menor número de accidentes vehiculares se han registrado en el último mes y medio. (PC)

La Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora retirará los autos chatarra de las calles, con la intención de combatir la delincuencia y evitar que se conviertan en guarida de vagos, señaló el titular **Sergio Amaya**. (PIQ)

LABORAL

En Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, sí se llevará a cabo el desfile del 1 de mayo. Se espera que en las tres demarcaciones municipales haya una participación de más de 30 mil trabajadores, informó **Eric Padilla Vera**, Presidente de la junta local de conciliación y arbitraje. (PIQ)

Esta semana, la CTM y otras centrales obreras, decidirán si participan en los desfiles del 1 de mayo, señaló **Jaime Lira Morales**, Secretario adjunto de la CTM en Querétaro. (PIQ)

Este martes a las 7 de la mañana definirá el sindicato de trabajadores del municipio de Pinal de amoles, si estalla la huelga en dicho municipio. Tanto los representantes del ayuntamiento como la parte sindical realizarán un último esfuerzo en las instalaciones del tribunal de conciliación y arbitraje. (PIQ)

Se llevan a cabo negociaciones entre autoridades y sindicato de Pinal de amoles, con el fin de evitar la huelga programada para mañana a las 8 de la mañana. Mañana a las 7 tendrán una última reunión, informó el líder

sindical **Cutberto Álvarez**, quien afirmó que han reducido en gran medida sus peticiones, por lo que esperan que la autoridad entienda el esfuerzo que se ha hecho. (AI)

Cabeza. Mañana a las 7 de la mañana definirá el sindicato de trabajadores del municipio de Pinal de Amoles si estalla o no en huelga. (PC)

Cabeza. En caso de no llegar a un acuerdo entre el sindicato y el ayuntamiento de Pinal de Amoles, al menos 3 magistrados van a acudir al municipio para realizar la prueba de recuento entre los sindicalizados, donde se les cuestionará si están de acuerdo o no en que se lleve a cabo la huelga, indicó el magistrado **Jesús Lomeli**. (PC)

Cabeza. Esta día, trabajadores de la empresa Alfa Gilex realizaron un paro de labores argumentando irregularidades al interior de la empresa, entre los que destacan despidos injustificados, esto es lo que señalan sus trabajadores. (PC)

Cabeza. Se anuncia que el próximo viernes habrá una protesta de los trabajadores de Bombardier. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La Procuraduría General de la República, informó que los reportes oficiales de los cateos que elementos de la subprocuraduría de investigación especializada en delincuencia organizada (SIEDO), realizaron el pasado fin de semana en dos casas de la entidad, estarán disponibles hasta que se concluya por completo las indagaciones, informó **Johanen Moreno García** subdirectora de información de la dirección general de comunicación social de la PGR. (AI)

Reportaje primera parte. Sobre **Genaro Arres Rascón**, quien a los 29 años de edad, el 22 de marzo del año pasado fue detenido por elementos de la PIM y llevado a las instalaciones de la procuraduría por su presunta participación en un robo hormiga de alrededor de 18 mdp, a la empresa de traslado y custodia de valores IBISA en la que trabajaba. Antes de hacer su declaración se le encontró tirado y medio desnudo en la celda y el forense determinó que murió por asfixia y tenía golpes en su cuerpo. Diez agentes policíacos que se encontraban cerca del lugar de los hechos fueron detenidos, la procuraduría aseguró que se perseguiría a los responsables y se aplicaría la ley a los servidores públicos. Después 2 policías fueron puestos a disposición de un juez por el delito de homicidio calificado y se había solicitado orden de aprehensión en su contra por el de tortura. El juicio sobre los 2 cargos está en proceso. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos inició de manera oficiosa una queja, el entonces presidente de la Comisión **Pablo Vargas**, aseguró que en la investigación que se realizó durante su mandato, sí hubo indicios de que **Genaro Arres** fue torturado, sin embargo en la recomendación que emitió la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, ahora bajo el mandato de **Adolfo Ortega Osorio**, la palabra tortura no aparece una sola vez en el documento de 17 páginas. (PC)